

EDITORIAL

Subsidio a tarifas eléctricas

Más aporte del Estado al eventual subsidio de tarifas eléctricas que se propone, plantearon los integrantes de la Comisión de Minería y Energía. Esto luego de conocer formalmente, el informe elaborado por la mesa técnica convocada para trabajar las indicaciones al proyecto que posiciona a la transmisión eléctrica como un sector habilitante para la carbono neutralidad.

En la sesión, se hicieron presentes el Ministro de Energía, Diego Pardow, y el Ministro de Hacienda, Mario Marcel, quienes se centraron en explicar desde el punto de vista operativo y financiero, cómo operaría un subsidio que permita atenuar los efectos del alza de las cuentas de la luz que viene el próximo año.

Las autoridades plantearon un subsidio temporal de financiamiento para los años 2024, 2025 y 2026 similar al que existe para el agua potable. Los recursos se destinarían al 40% de la población más vulnerable que consuman como máximo 130 kw/h al mes.

El financiamiento se basaría en la recaudación proveniente del Cargo por Servicio Público y el Fondo de Estabilización de Tarifas, lo que permite beneficiar a un universo de 850 mil familias el 2024, aproximadamente. El citado cargo representaría 100 mil millones de dólares –a cuenta de los grandes consumidores, principalmente– mientras que el fondo estatal, aportaría 20 mil millones de dólares permitiendo un fondo total de 120 mil millones de dólares.

Además, se propuso una sobretasa temporal del impuesto verde donde cada dólar tonelada adicional de las generadoras eléctricas, permitiría ampliar dicho universo en 85 mil familias.

En lo legislativo, el ministro Pardow explicó que la idea es incluir el subsidio en el proyecto que se presentará a la transmisión eléctrica, mientras que lo correspondiente al impuesto verde, en la norma de transición energética.

Prevención: cimiento indispensable para la seguridad en Latinoamérica

En la compleja trama de la seguridad ciudadana en Latinoamérica, la prevención emerge como el pilar fundamental, aunque a menudo malinterpretado y subestimado. En una región marcada por intereses políticos divergentes, es esencial aclarar la distinción entre prevención y seguridad, reconociendo que ambos conceptos son cruciales para el desarrollo personal y profesional de cualquier ciudadano.

La evolución de nuestra comprensión de la prevención es imperativa. Esta evolución no sólo implica un cambio conceptual, sino una toma de conciencia colectiva sobre el verdadero valor de la prevención y los beneficios tangibles que conlleva para la seguridad. En este sentido, es crucial comprender que el control del delito no recae exclusivamente en las fuerzas policiales, sino en una red compleja de instituciones públicas, organizaciones no gubernamentales, centros educativos, sistemas judiciales y la sociedad en su conjunto.

En contraste con la antigua noción de que la aplicación estricta de la ley es suficiente para prevenir el delito, hoy nos enfrentamos a una realidad donde la prevención se erige como un arte anticipado. Se trata de adelantarse a los riesgos, amenazas y vulnerabilidades que pueden dar lugar a daños, lesiones y, en última instancia, a pérdidas de vidas.

Las estrategias preventivas, según su ámbito de acción, pueden ser de carácter social, situacional o policial. La prevención social aborda factores estructurales como la pobreza, mientras que la situacional se centra en condiciones ambientales que pueden desencadenar violencia. La prevención policial, por su parte, implica la colaboración de organismos de seguridad pública, municipalidades y el desarrollo de la seguridad privada como actores clave en el mantenimiento de la seguridad pública.

Sin embargo, debemos reconocer nuestras propias deficiencias. A pesar de la relevancia que la seguridad privada ha adquirido en Chile, la legis-



Pedro Valdivia Castillo
Coronel ® de Carabineros

Embajador carrera Técnico en Seguridad Privada, Instituto Profesional IACC

lación sobre esta materia ha permanecido estática durante más de una década. La criminalidad organizada ha encontrado espacio en nuestra sociedad mientras esperamos una legislación que se encuentra en las últimas etapas de tramitación en el Congreso.

La esperanza reside en que esta nueva legislación no sólo responda a las necesidades de seguridad en el ámbito privado, sino que también impulse la profesionalización de la seguridad privada, transformándola de un "trabajo de paso" a una carrera seria. Esto sólo se logrará mediante una educación sólida, capacitación, formación académica y una estructura de carrera que eleve la seguridad privada a un estándar profesional.

La creación de la nueva carrera de Técnico en Seguridad Privada en la IACC es un paso hacia adelante en este proceso. Esta iniciativa busca formar profesionales de la seguridad capaces de enfrentar los desafíos futuros mediante una educación integral y una preparación técnica específica.

En conclusión, la construcción de un entorno seguro en Latinoamérica depende de un enfoque preventivo respaldado por políticas públicas sólidas que consideren la colaboración de diversos actores en el ámbito de la seguridad. En un panorama afectado no solo por la delincuencia común, sino también por el avance incontrolable del narcotráfico y el crimen organizado, es imperativo que la sociedad y sus líderes asuman la responsabilidad de anticiparse a estas amenazas, promoviendo así el bien común en beneficio de todos.

Teléfonos de Urgencia

Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Investigaciones 134

Informaciones
sobre carreteras
139

Santoral

Hoy

PRESENT. DE
LA VIRGEN

Hace 30 años

El Heraldo 21 de Noviembre de 1993

LA COMUNIDAD DEBE COOPERAR PAR PREVENIR EL SIDA EN LA REGIÓN

‘El SIDA plantea desafíos que exigen compromisos de toda la Sociedad y no solo de los organismos del Estado’, señaló recientemente el Intendente Regional Gabriel Jiménez Moraga, añadiendo que la participación de la comunidad es un aspecto crucial para el control de este grave problema de salud que afecta a la humanidad. Reiteró que en el marco de la política emprendida por el Gobierno a través de la Comisión Nacional del SIDA-CONASIDA, finalizada este año el primer programa nacional de mediano plazo entre 1991 y 1993, ha implicado grandes avances.

TEMPORADA DE CICLISTAS EN YERBAS BUENAS
El Club Ciclista “La Sorpresa de Yerbos Buenas” que preside Cecilia Cabrera de Stiven, se encuentra invitando a todos los Clubes Ciclistas de la Región del Maule, para que participen en el inicio de la temporada ciclística de Primavera, a iniciarse el 28 del presente mes. El evento ciclístico a efectuarse dicho día cuenta con el total respaldo en premios del Concejal José Bullemore Ruiz y del Presidente del Consejo Local de Deportes y Recreación de la comuna histórica, Miguel Parra. Según señaló el dirigente, la actividad de realiza para reunir a los jóvenes de la zona.

Hace 60 años

El Heraldo 21 de Noviembre de 1963

CIEN MILLONES DE PESOS EN DEPÓSITO DEL BANCO REGIONAL

El Senador radical don Ulises Correa consiguió que la Caja de Amortización depositara 100 millones de pesos en el Banco Regional de Linares con el objeto de aliviar, aunque sea en mínima parte, las necesidades crediticias del Banco. No es la primera vez que el Honorable Senador, preocupado como siempre de los problemas que atañen a la comunidad, haya logrado que la Caja de Amortización deposite en nuestro Banco Regional cantidades de dinero que vienen a solucionar la angustiosa situación por la que atraviesa el país y la ciudad de Linares.

NATALIDAD DIRIGIDA SE ABORDÓ EN FORO DE PEDIATRÍA SOCIAL

En uno de los foros del Curso de Pediatría Social de la Cátedra de Pediatría del Profesor Dr. Arturo Baeza Goñi, del Hospital de Niños “Manuel Arriarán” de la capital, se abordó el problema de la Natalidad dirigida, con la participación de los profesores Baeza Goñi, Guillermo Adriaola y Onofre Avendaño, el Dr. Juan Zañartu y el Padre Hernán Larrain. Se plantearon los elementos sociológicos básicos que han provocado la explosión demográfica, el problema del aborto, las dificultades que tiene una solución y los esfuerzos que se han hecho en otras naciones.